

Marocains d'Espagne

Le CCME sonde les effets de la crise sur les migrants

► **Le Conseil** de la communauté marocaine à l'étranger (CCME) organise, mardi à Madrid, un séminaire sur les effets de la crise sur les Marocains en Espagne.

MOHAMED EL HAMRAOUI

Cette rencontre vise selon une source au CCME « à permettre aux différents intervenants en matière de migration marocaine, tant au Maroc qu'en Espagne, d'avoir une meilleure compréhension des conséquences sociales et économiques de la crise sur les migrants et de tenter d'élaborer une vision concertée sur les éventuels mécanismes et stratégies à adopter ».

Cette rencontre est organisée en partenariat avec l'Institut d'études du monde arabe et musulman, la Casa arabe, la Direction générale de la citoyenneté espagnole à l'étranger et la Direction générale de l'intégration des immigrés. Articulé autour de trois tables rondes (état des lieux et effets de la crise sur les migrants marocains ; les mesures gouvernementales de réponse à la crise ; quelles nouvelles actions des pouvoirs publics et des acteurs sociaux), ce séminaire international rassemblera des chercheurs marocains et espagnols, des représentants des syndicats espagnols et marocains (CDT, UMT, UGTM, FDT, UNMT), ainsi que de nombreux acteurs

L'Espagne, qui accueille une forte communauté marocaine qui entretient des liens économiques avec le pays, est aussi le pays le plus affecté par la crise.



● L'Espagne, qui accueille une forte communauté marocaine, est aussi le pays le plus affecté par la crise. (AFP)

associatifs de l'émigration marocaine et des responsables du ministère de l'Emploi et du ministère des Affaires étrangères et de la coopération.

L'Espagne, qui accueille une forte communauté marocaine qui entretient des liens économiques avec le pays, est aussi le pays le plus affecté par la crise. Le taux de chômage officiel touche, au premier trimestre 2010, 20,5% de la population active et le nombre des chômeurs atteint au premier semestre de cette même année le record de 4,6 millions. En comparaison, ce chiffre était de 1,76 million de chômeurs au deuxième trimestre 2007, de 3.207.900 (dont 779.400 étran-

gers) en 2008 et de 4.326.600 (dont 1.076.300 étrangers) en 2009.

En ce qui concerne les migrants marocains, on compte en 2007 près de 82.262 chômeurs. En 2008, ils sont 151.027 et au quatrième trimestre 2009, ils sont 209.351 sans emploi. Selon les analystes du phénomène migratoire, la crise qui frappe l'Espagne est d'une très grande gravité, d'où la nécessité de se pencher sur le rapport entre crise et migrations, les répercussions politiques, économiques, sociales et humaines, les mesures gouvernementales et les initiatives privées entreprises pour en atténuer les effets sur l'ensemble des travailleurs dont les

migrants.

Une étude réalisée en mars et avril 2009, à la demande du CCME, sur un échantillon de 2.819 personnes de 18 à 65 ans vivant en Allemagne, Belgique, Espagne, France, Italie et aux Pays-Bas, avait montré une nette volonté d'insertion durable dans les pays d'accueil. L'étude a montré aussi que les pays où les MRE sont les plus touchés par le chômage sont l'Espagne (61%), l'Italie (41%) et les Pays-Bas (38%).

La plus forte communauté de MRE se trouve en France, avec environ 1,2 million de personnes, devant l'Espagne (800.000) et l'Italie (550.000).